

C

13 mars 2018

Rémunération des médecins spécialistes

M. François Legault

M. Legault : M. le Président, les Québécois gagnent en moyenne 10 % de moins que les Ontariens. Pourtant, le ministre de la Santé a confirmé il y a quelques semaines que les médecins spécialistes au Québec gagnent maintenant plus que ceux de l'Ontario. Le premier ministre — ça a pris un petit peu plus de temps — la semaine dernière, enfin, a admis qu'il y a, et je le cite, une question légitime à se poser concernant l'équité. Pourtant, le premier ministre nous dit qu'il s'apprête à signer son entente avec les médecins jusqu'en 2023.

Cette entente est indéfendable. Par respect pour les Québécois, par respect pour ceux et celles qui paient des impôts, des taxes pour payer ces médecins, le premier ministre doit garder l'écart Québec-Ontario pour les médecins spécialistes, le même écart que pour les autres travailleurs. Le chroniqueur Alain Dubuc évalue cet écart à 1 milliard de dollars. Donc, **le gouvernement paie 1 milliard de dollars de trop par année**, 89 000 \$ par médecin spécialiste, par année, de trop.

Est-ce que le premier ministre, par respect pour les Québécois, peut s'engager à ne pas signer cette entente avec les spécialistes avant les élections?

20 mars 2018

M. François Legault

M. Legault : Signer une entente de cinq ans quand les études préliminaires nous disent que le gouvernement, **les contribuables paient 1 milliard de dollars de trop**, 90 000 \$ de trop par médecin par année, est-ce qu'il ne trouve pas qu'il est un peu un mauvais négociateur? Est-ce qu'il ne comprend pas un peu ce que ça veut dire, le sens de l'État? Engager les prochains gouvernements jusqu'en 2023, c'est irresponsable.

10 mai 2018

Rémunération des médecins spécialistes

M. François Legault

M. Legault : M. le Président, le rapport de la Vérificatrice générale nous apprenait hier que, de 2011 à 2016, le nombre de chirurgies au Québec a augmenté de 5 % et, pour la même période, les salaires des chirurgiens ont augmenté de 35 %. C'est indécent. M. le Président, selon l'étude de l'ICIS, pour 2016, les médecins spécialistes de l'Ontario gagnaient en moyenne 360 000 \$ par année. Compte tenu du coût de la vie qui est plus bas au Québec, les médecins spécialistes du Québec auraient dû gagner un maximum de 320 000 \$ par année. Or, combien leur a donné le premier ministre puis le gouvernement libéral? 400 000 \$, 80 000 \$ de trop par médecin par année. Ça, **c'est 1 milliard de dollars de trop qu'on aurait pu investir dans les services aux citoyens.**

J'ai une question, là, puis j'aimerais avoir une réponse, pour une fois, du premier ministre. Est-ce que le premier ministre trouve ça juste que les médecins spécialistes en Ontario gagnent 360 000 \$ en moyenne et que les médecins spécialistes au Québec gagnent 400 000 \$ par année? Est-ce qu'il trouve ça juste?

16 mai 2018

Rémunération des médecins de famille et des médecins spécialistes

M. François Legault

M. Legault : Oui. Mme la Présidente, on apprend ce matin qu'il manque 19 médecins de famille en Abitibi-Témiscamingue. Selon la directrice de la clinique de La Sarre, c'est la catastrophe. Les citoyens de l'Abitibi-Témiscamingue sont très inquiets par ce manque de médecins de famille qui n'arrête pas de grandir.

Un des problèmes vient du fait que les étudiants en médecine veulent de plus en plus être médecins spécialistes et de moins en moins être médecins de famille. Pourquoi? Le premier ministre le sait, il a donné 400 000 \$ par année aux médecins spécialistes, 80 000 \$ de trop par année, **1 milliard de trop par année**. C'est rendu qu'actuellement il y a des étudiants en médecine qui prennent une année sabbatique en espérant que plus tard ils vont être acceptés dans une spécialité. C'est rendu le jackpot si on peut aller dans une spécialité.

Mme la Présidente, ma question est très claire. Qu'est-ce que va faire le premier ministre concrètement pour combler les 19 postes vacants à Amos, à La Sarre, à Val-d'Or, à Rouyn-Noranda? Les gens sont inquiets.

Baisse des taxes scolaires: Legault

ACTUALITÉ ÉDUCATION

Compte sur l'argent des médecins spécialistes



PATRICK BELLEROSE

Mercredi, 28 mars 2018 18:17

MISE À JOUR Mercredi, 28 mars 2018 18:21

François Legault compte renégocier l'entente avec les médecins spécialistes pour financer sa baisse de taxes scolaires.

Le dépôt du budget Leita, mardi, a grugé la marge de manœuvre des partis d'opposition en vue des élections d'automne prochain. C'est que le gouvernement Couillard a utilisé une partie des surplus accumulés, en plus de prévoir des dépenses sur une période de cinq ans.

Mais le chef de la CAQ compte dégager de nouvelles sommes disponibles en rouvrant l'entente récemment conclue entre Québec et les médecins spécialistes.

Cette nouvelle marge de manœuvre servira ensuite à financer une mesure phare du parti: la création d'un taux unique de taxes scolaires au Québec. «On va réduire de 1 milliard de dollars la rémunération des médecins spécialistes, affirme François Legault. Et de mettre la taxe scolaire à 0,10 \$ du 100 \$ pour tous les Québécois, ça coûte 700 millions de dollars. Donc, c'est possible effectivement de faire un lien entre les deux.»

Nouvelles négos

Pourtant, rien n'oblige la Fédération des médecins spécialistes du Québec (FMSQ) à rouvrir l'entente conclue en début d'année et qui est valide jusqu'en 2023.

Mais François Legault se dit «convaincu qu'on n'aura pas besoin de se rendre à une loi spéciale». «Je suis convaincu qu'on va faire un bon travail pour avoir l'appui d'une grande majorité de Québécois, ajoute-t-il. Je vois déjà des médecins spécialistes qui ne sont pas d'accord pour gagner plus que leurs équivalents en Ontario.»

«Donc, je pense que plus on va informer la population, plus la pression va être forte sur les médecins spécialistes pour garder le même écart qu'ont tous les travailleurs du Québec avec ceux de l'Ontario», estime François Legault.

Gel des salaires

Le Parti québécois lorgne lui aussi les revenus des médecins, dont il gèlera la rémunération s'il est porté au pouvoir en octobre prochain. «Cet argent-là, nous, on va le récupérer pour investir dans les services, dans la santé en particulier», a commenté le chef péquiste, Jean-François Lisée, mercredi matin.

De plus, un gouvernement Lisée s'attaquerait aux paradis fiscaux, où il espère récupérer des «dizaines de millions» de dollars. «Donc, on a encore des instruments que les libéraux ont refusé d'utiliser», estime Jean-François Lisée.

La FMSQ n'avait pas rendu les appels du *Journal* au moment de la tombée.